



Diario Al día

Abril 2023
Edición N° 486
Máx. 22-Min.7°
www.diarioaldia.cl

·Llay-Llay · Catemu · Panquehue · San Felipe · Putaendo · Santa María · San Esteban · Los Andes · Calle Larga · Rinconada de los Andes·

A 9 DÍAS DE LA ELECCIÓN



Recuerda que el voto es obligatorio este 7 de mayo. ¿Ya tienes tu voto definido? Conoce las candidaturas de nuestra región.

Pág. 3

Los Andes realizó la Cuenta Pública

Pág. 7

Celebran 96 años de Carabineros

Pág. 2

Liceo Mixto finaliza actividades del Día del Libro



Impulsar el desarrollo sustentable del Valle de Aconcagua, consolidando una asociación de empresas y organizaciones representativas de la zona orientada a canalizar recursos, promover nuevas áreas de negocios y desarrollar proyectos de intervención social que aporten a mejorar la calidad de vida de las personas.

www.proaconcagua.cl
+342 425974



Liceo Mixto Bicentenario coronó actividad de Feria del Libro con colorida comparsa

Con una entretenida, colorida e inédita comparsa, en la cual los estudiantes de primero y segundo año medio caracterizaron personajes de libros y películas, el Liceo Mixto Bicentenario de Excelencia Los Andes culminó la celebración del Día Internacional del Libro.

Enzo Casanova, coordinador de Arte y Cultura de la Corporación Monte Aconcagua, sostuvo que estas iniciativas apuntan a una mediación cultural que se está

realizando desde los docentes hacia los estudiantes y funcionarios. “Los alumnos eligieron sus motivos y crearon sus trajes y maquillaje, en relación a lo que implica una comparsa, para poder mostrarla a la comunidad liceana”, aseguró.

Patricia Colina, docente jefa del departamento de Lenguaje y Literatura, señaló que los estudiantes se motivaron mucho con la iniciativa. “Ellos querían demostrarle al liceo el esfuerzo que hicieron en las salas de clases. Asimismo, fue muy importante el apoyo de los apoderados para generar los materiales y eso se agradece, porque este año se quiere acercar aún más a las familias al colegio”, aseguró.

Antonella López, estudiante de primer año medio, aseguró que la actividad fue muy entretenida. “Además, se genera una buena convivencia entre nosotros ya que para confeccionar los trajes debemos trabajar en equipo y eso es muy bueno”. Por su parte, Juliell López calificó la celebración como de “sorprendente, porque no pensé que en el colegio se hicieran eventos tan grandes y que participaran tantos alumnos”, indicó.

Inscríbete a nuestro Newsletter y recibe todos los días el Diario Al Día en tu mail



Sólo debes llenar el formulario



MULTIPLATAFORMA

Al día

RADIO - TV - REVISTA - DIARIO - PORTAL DE NOTICIAS

NEWSLETTER - REDES SOCIALES

WWW.ALD.CL

Alcalde Manuel Rivera rindió Cuenta Pública gestión 2022 destacando gran inversión pública y privada en Los Andes

Con avances en el área patrimonial, de infraestructura, despliegue social y seguridad pública, entre otras áreas Cumpliendo a lo señalado por la Ley Orgánica Constitucional de Municipalidades, en sesión extraordinaria del Honorable Concejo Municipal el alcalde Manuel Rivera Martínez entregó la cuenta pública gestión 2022 a la comunidad andina. En su presentación, destacó el trabajo realizado por equipos municipales, de educación y salud, que permiten seguir avanzando en concretar grandes proyectos y anhelos para la comuna.

En presencia del Concejo Municipal, representantes del Consejo de Organizaciones de la Sociedad Civil COSOC; Consejo Comunal de Seguridad de Seguridad Pública, autoridades, vecinos y vecinas, el alcalde hizo un resumen de la gestión de los últimos doce meses. Destacó haber concretado importantes proyectos, como el nuevo Estadio Centenario, o sentidas demandas de la comunidad como alcantarillado particular en sectores rurales; equipamiento comunitario con sedes, áreas verdes, de recreación, y multicanchas. También resaltó inversión en vehículos de accesibilidad universal, además de la adquisición de buses para el traslado de los estudiantes del sistema municipal de educación. Nuevos vehículos para seguridad pública y la restauración de la pileta principal de la Plaza de Armas, se suman a los proyectos concretados.

Dentro de los desafíos, está el ver culminado el proyecto de parque lineal en Avenida Argentina, o los avances

del “Museo Casa Gabriela Mistral” en Coquimbito, el Parque Cerro de la Virgen, el conjunto habitacional Brisas de Los Andes, nueva Posta para Río Blanco, el Polideportivo Elige Vivir Sano y el Centro Integral para las personas mayores, entre otros.

La seguridad pública fue otro de los temas abordados por el jefe comunal, tras el reciente anuncio de 10 medidas que buscan apoyar el trabajo de las policías. Tras su presentación, el alcalde Manuel Rivera declaró: “a pesar de que todavía estábamos en pandemia, creo que fue un año tremendamente exitoso. Son pocas las comunas que pueden decir eso en términos de que tienen sus finanzas absolutamente equilibradas. Creo que fue una cuenta bien maciza, el nivel de inversión pública y privada que hay en nuestra ciudad supera los 50 mil millones de pesos en un año, una cantidad enorme que le da movilidad a la economía, pero por sobre todo va cumpliendo con sueños”.

La Consejera Regional, María Victoria Rodríguez, declaró: “quiero felicitar la gestión presentada, hay un trabajo importante del alcalde, de los equipos municipales y también de la comunidad que ha levantado sus demandas. Algunos han sido financiados por el Gobierno regional y esperamos continuar en ese apoyo para que Los Andes siga creciendo y también mejorando la calidad de vida de todos sus habitantes”. La Consejera Regional, Edith Quiroz, agregó: “sin duda que Los Andes es una muy buena ciudad para vivir, principalmente por su gente, que hacen esta ciudad amigable y de una calidez sin igual. Sumado a eso, grandes proyectos que han avanzado, donde como gobierno regional hemos colaborado en gran medida. Es una ciudad que la vamos construyendo entre todos”.

Por su parte, el Delegado Presidencial Provincial de Los Andes, Cristian Aravena, dijo: “fue una muy buena cuenta, maciza en cuanto a la exposición de todo lo que ha hecho el alcalde Rivera junto a su concejo y no queda más que felicitar sobre todo a los funcionarios municipales que son quienes ejecutan las políticas”. El documento completo está disponible en www.losandes.cl, mientras que la presentación que se transmitió en vivo se puede revisar en el Facebook “Muni Los Andes”.



Edmundo Eluchans: “Cuando nosotros hablamos de derechos también tenemos que hablar de deberes”

El candidato al Consejo Constitucional por la región de Valparaíso, Edmundo Eluchans, se refirió al próximo plebiscito constitucional a realizarse el domingo 7 de mayo y los desafíos fiscales que plantea la discusión sobre la incorporación de nuevos derechos sociales a la Carta Magna de la nación.

En este sentido, el candidato por el Pacto Chile Seguro aseguró que “cuando nosotros hablamos de derechos también tenemos que hablar de deberes y claro y eso va ligado al cumplimiento de nuestras obligaciones como la tributaria, pero también el tema del desarrollo. A Chile -como país- tenemos que dotarlo de los recursos necesarios que permitan la entrega de estos derechos que son justos, necesarios y legítimos; pero el dinero tiene que salir de alguna parte y el país para ello tiene que crecer y desarrollarse”, indicó.

También tuvo palabras para la crisis de seguridad que enfrenta el país y sus alcances en materia económica y social. Edmundo Eluchans agregó que “Sin desarrollo no hay paz y sin paz no podemos vivir porque nos lleva a las ruinas, a la violencia, al vandalismo, a las crisis políticas. En consecuencia, buscar siempre tener con miras la paz, la paz social es creo yo tarea fundamental de los Gobiernos”, aseveró.



Codelco Andina impulsa trabajos para mejorar infraestructura en escuela de Río Colorado

La iniciativa, que comenzó con la restauración del techo del establecimiento, contempla además el recambio de puertas y ventanas con el fin de entregar un espacio mejor preparado para los meses de invierno.

La comunidad de la escuela de Río Colorado cuenta en forma paulatina con una mejor infraestructura gracias a un plan de mejoramiento estructural del establecimiento que es financiado por Andina. El propósito de la iniciativa es que las y los alumnos realicen sus actividades en salas acondicionadas, sobre todo ante las bajas temperaturas que se comenzarán a sentir en la zona por la llegada del invierno.

La primera etapa contempló la restauración de 415 metros cuadrados de techumbre, lo que consideró una limpieza profunda además de la pintura, que permitirá impermeabilizar la cubierta en días de precipitaciones.

Abraham Bravo, director de Desarrollo Comunitario de Andina, dijo que “estamos entregando la techumbre terminada como primer hito dentro de las obras de mejoras en el establecimiento, que van a permitir mejorar la calidad de vida de los niños y niñas de la localidad. La educación para nosotros es fundamental, queremos que los estudiantes cuenten con un espacio más seguro y cómodo para aprender”.

Dentro de las mejoras también se contempla el recambio de todas las ventanas de la escuela por unas de termopanel en PVC, además de la renovación de las puertas del establecimiento. “Hay muchas ventanas que actualmente están quebradas y este cambio ayudará en la acústica, en el aislamiento de temperaturas y en la seguridad dentro de la sala de clases”, aseveró Rubén Pimentel, gerente comercial de la empresa ejecutora.

Constanza Mora, encargada de Infraestructura DAEM de San Esteban fue la responsable de identificar las necesidades primordiales de la escuela Río Colorado. “Gracias a la colaboración de Codelco estamos haciendo realidad las propuestas de mejora del establecimiento, yo realicé planos, identifiqué las materialidades que se necesitaban para definir qué tipo de reparaciones se necesitaban”, indicó.

El director del establecimiento, Jonny Boileve agradeció las obras en nombre de la comunidad escolar. “Estamos muy contentos de haber generado este proyecto con Codelco división Andina. Actualmente ya contamos con las mejoras en el techo y los estudiantes están muy contentos, les encantó el color rojo colonial de la techumbre”.

Estas obras, que son parte de la estrategia de Desarrollo Comunitario de Codelco Andina, beneficiarán directamente a toda la comunidad educativa, compuesta por 100 personas aproximadamente que asisten a diversas actividades realizadas en este establecimiento de la comuna de San Esteban.



Faltan 9 días para la elección de Constituyentes

Acá puedes averiguar cuáles son las candidatas y candidatos que se presentan al cargo de Consejero Constituyente. La elección será el próximo 7 de mayo con voto obligatorio y el Consejo Constitucional quedará conformado por 50 personas que tendrán como función discutir y aprobar una propuesta de Nueva Constitución. Nuestra región elige 5

MARÍA DE LOS ÁNGELES LÓPEZ PORFIRI
Pacto: Partido RepublicanoPartido: Partido Republicano

ANTONIO BARCHIESI CHÁVEZ
Pacto: Partido RepublicanoPartido: Partido Republicano

TATIANA BERNAL PARRA
Pacto: Partido RepublicanoPartido: Partido Republicano

RAIMUNDO PALAMARA STEWART
Pacto: Partido RepublicanoPartido: Partido Republicano

CHANTAL ROBERT DE LA MAHOTIERE FLOTTES
Pacto: Partido RepublicanoPartido: Partido Republicano

PEDRO SCHWEDELBACH PUGA
Pacto: Partido RepublicanoPartido: Partido Republicano

MARÍA SOLEDAD PARDO VERGARA
Pacto: Unidad para ChilePartido: Frente Amplio (CS)

VALERIA CÁRCAMO VIDAL
Pacto: Unidad para ChilePartido: Frente Amplio (RD)

GONZALO VEGA MORENO
Pacto: Unidad para ChilePartido: Frente Amplio (Comunes)

ALDO VALLE ACEVEDO
Pacto: Unidad para ChilePartido: Ind-PS

MARCELO SCHILLING RODRÍGUEZ
Pacto: Unidad para ChilePartido: PS

CAROLINA FERNÁNDEZ QUEZADA
Pacto: Unidad para ChilePartido: PC

CARLA ALLENDES SOZA
Pacto: Todo por ChilePartido: Ind-Partido Radical

CHRISTIAN INOSTROZA CABRERA
Pacto: Todo por ChilePartido: Partido Radical

JAZMÍN MURILLO JORQUERA
Pacto: Todo por ChilePartido: Ind-PPD

MARCO ANTONIO NÚÑEZ LOZANO
Pacto: Todo por ChilePartido: PPD

MANUEL ARMANDO TOBAR LEIVA
Pacto: Todo por ChilePartido: DC

DARMA LÓPEZ TORRES
Pacto: Todo por ChilePartido: DC

LESLIE BRIONES ROJO
Pacto: Chile SeguroPartido: RN

GONZALO IBÁÑEZ SANTA MARÍA
Pacto: Chile SeguroPartido: Ind-RN

LUIGINA PRUZZO GUERRA
Pacto: Chile SeguroPartido: Ind-Evópoli

GONZALO YUSEFF QUIROS
Pacto: Chile SeguroPartido: Ind-Evópoli

VIVIANA NÚÑEZ CARRASCO
Pacto: Chile SeguroPartido: Ind-UDI

EDMUNDO ELUCHANS URENDA
Pacto: Chile SeguroPartido: UDI



EL TIEMPO PARA ESTA SEMANA

VIERNES
28 ABR



22° / 7°



SÁBADO
29 ABR



90%
21 mm

18° / 10°



DOMINGO
30 ABR



90%
5 mm

16° / 8°



LUNES
01 MAY



20° / 7°



MARTES
02 MAY



21° / 7°



MIÉRCOLES
03 MAY



24° / 9°



JUEVES
04 MAY



27° / 12°



Nicolás Antonio Barrera Ortiz
ABOGADO

✉ nicolas.barrera.o@gmail.com

☎ +56 9 98708218



LUNES Y MARTES: DE 12:00 A 22:30 HRS
MIÉRCOLES A SÁBADO: 12:00 A 23:30 HRS
DOMINGO: 14:00 A 21:00 HRS

Avenida Miraflores #1219

☎ +56 9 7889 0103

☎ 2 2985 6639



VICTORIA
CALDERÓN QUEVEDO
CONSULTORA JURÍDICA

Convertimos tus problemas en soluciones

Divorcios, juicios de alimentos, reclamación de paternidad, juicios sumarios y ejecutivos, defensa patrimonial.

Una Consultora Jurídica al servicio de tus derechos

Atención presencial y online previa agenda de reunión

🕒 Lunes a viernes 9 a 14 horas
📍 Jesuita 119 Villa Padre Hurtado-Llay Llay



☎ +56 9 53-30-79-16

CUENTAN QUÉ

Cuenta pública en plaza

Sin duda, la idea de San Esteban de hacer la cuenta pública en la plaza, fue un acierto. Sin embargo, cuentan que algunos llegaron solo al coctel.

Toda la carne a la parrilla

Queda poco para la elección y los candidatos tiran todo a la parrilla. Cuenta que todo tipo de estrategias de última hora están apareciendo.

¿Forni de vuelta?

El ex diputado Marcelo Forni realizó una visita para apoyar a al candidato a consejero constitucional Edmundo Eluchans. ¿Será el anuncio de un regreso?

Locutor andino en La Moneda

Hugo Manzur, es conocido por su simpatía y calidad en el micrófono. Es por esos atributos que estuvo como uno de los invitados de honor, en una visita nada menos que en la moneda.



Todo lo que necesitas
en un solo lugar

www.mimol.cl · Mi mall online

5/6 de
MAYO
10:00 a 20:00

www.nosotraselblog.com

Nosotraselblog
 @nosotraselblog

FERIA MUJER NOSOTRAS

Feria familiar con PODER FEMENINO

Charlas & Talleres Gratuitos

Shows: Canto y Baile
Zona Kids - Food - Drink

Animación: **Francisca Sfeir**
Juan Pablo Queraltó / Susana Silva

Sunset de BICHOTAS:
Stand up Comedy: Monse Jerez
De Copas + Noche Burlesque
Paula Portal: Pop En Vivo

Sábado de amor propio
iFamilia + Rock and Roll!

CONCURSO ESTADÍA
SAN PEDRO DE ATACAMA:
Ckoi Atacama Lodge

En Aquapark La Troya, San Felipe

Entrada: \$2.000 pesos (Niños no pagan)



EL #SHOPPING DE
EMPRENDEDORAS:
EL REGALO SOÑADO
PARA MAMÁ!



HORÓSCOPO

Aries

Termina la semana laboral con influencias planetarias muy favorables, a las que hoy habrá que sumar también la de la Luna, por eso tienes el terreno abonado para que las cosas salgan del modo que tú deseas, y al mismo tiempo también para luchar por hacer realidad tus ambiciones, sobre todo en relación con el trabajo.

Tauro

El paso del Sol por tu signo te resultará muy favorable para que los acontecimientos se pongan como tú deseas, no solo en las cosas mundanas, el trabajo o los asuntos materiales, sino también en tu vida íntima, donde hoy vas a gozar de una influencia o un atractivo mayor. Es buen momento para iniciativas sentimentales.

Géminis

Ten cuidado con los gastos porque casi sin que te des cuenta se te podrían disparar. Estos gastos pueden venir por iniciativa tuya o también pueden surgir porque te los traiga el destino y no los puedas evitar, pero en cualquier caso harás bien si tratas de ser prudente. No seas temerario con el dinero o quizás lo laments.

Cáncer

Muchas veces sufres y te lamentas por cosas que no son reales, o sí lo son, pero tú exageras muchísimo la situación, y una cosa de este tipo te va a ocurrir hoy. Haces mal en luchar y desplegar una gran energía en asuntos que casi no merecen la pena y al mismo tiempo te paralizas cuando deberías luchar por lo que te interesa.

Leo

Al igual que ayer, la Luna continúa transitando por tu signo y a consecuencia de ello tu vida sentimental y familiar cobrará un mayor protagonismo. La mala noticia es que amenaza tormenta, aumenta el riesgo de desencuentros, tensiones y en algunos casos conflictos con tu pareja, padres o hijos, aunque no serán de gravedad.

Virgo

Hoy sentirás, más que otras veces, la ansiedad de tener que estar atado o limitado por una serie de condicionantes y deberes, aunque en muchas ocasiones tú mismo eres quien te atas por tu gran rigidez y perfeccionismo. Pero si logras liberarte un poco de esta sensación, o ignorarla, podrás ver como disfrutas de un día favorable.

Libra

El día comenzará muy bien, con una mañana de tinte favorable en la que mostrarás lo mejor de ti y las cosas saldrán como tú esperas. Pero todo podría cambiar en la segunda mitad del día, con mayores tensiones y crispación tanto en el trabajo como en tu vida íntima. Tú mismo te vas a sentir mucho más alterado por la tarde.

Escorpio

Se abren cambios positivos para ti, una puerta se cierra, pero otra se abre y no dudes de que vas a ganar mucho con el cambio, aunque no sea esa tu primera sensación. Nuevas ilusiones llegan a tu vida para revitalizarla y hoy será un día especial en el que te sentirás como si te desprendieses de un viejo cascarón para renacer.

Sagitario

La amistad es una de las cosas más importantes en tu vida y precisamente hoy va a ser un día muy relacionado con ella. Y es que con la Luna, Júpiter y otros planetas enviándote sus mejores influjos, hoy la suerte o la solución de los problemas te van a llegar precisamente a través de un amigo, cambiándolo todo para bien tuyo.

Capricornio

Es el momento de tomar decisiones y de salir de dudas. No importa si aciertas o te equivocas, lo esencial es avanzar y afrontar los problemas. Desecha los miedos y prevenciones, ahora el Sol te está enviando su influencia más favorable y te impulsará de forma inconsciente para que tus esfuerzos den todo el fruto que se merecen.

Acuario

Debes dejar descansar los nervios, aunque por fuera se te vea tranquilo en tu interior tu mente va a mil por hora. No creas que porque te pongas al borde del colapso las cosas van a suceder más rápidamente. Tendrás un día fructífero en tu trabajo, pero debes tomártelo con más calma, las cosas que te preocupan se solucionarán.

Piscis

Ten cuidado con las habladurías y los enemigos que atacan por la espalda, aunque tú seas una buena persona y te esfuerces por ayudar a tus semejantes no pienses por ello que todo el mundo te quiere. Al contrario, tu bondad, idealismo y elevación espiritual te pueden traer envidias y enemigos solapados que van de amigos.

Por celebración de los 96 años de Carabineros, Municipalidad y DAEM de San Esteban destacaron su labor en la comuna

Con motivo de un nuevo aniversario de la institución, se realizó una ceremonia en el frontis del municipio, que contó con los estudiantes de todas las escuelas, quienes entregaron un afectuoso.

Durante esta mañana, a través de una gestión entre la Municipalidad de San Esteban y el Departamento de Educación Municipal (DAEM), se realizó en las afueras de la municipalidad, la ceremonia en conmemoración del nonagésimo sexto aniversario (96°) de Carabineros de Chile.

La instancia contó con la participación del alcalde, Christian Ortega, el director (s) del DAEM, Juan Luis Olivares, concejales; el delegado presidencial provincial, Cristian Aravena; el Jefe Dirección Provincial de Educación San Felipe - Los Andes, Miguel Caro Montecinos; el jefe de tenencia de San Esteban, teniente Juan Medina; los directores de los establecimientos educacionales, junto a sus estandartes y delegaciones de estudiantes y las Banda Escolares de las escuelas Pablo Neruda y Libertad, acompañadas por sus familiares y apoderados de la comuna.

Durante el desarrollo de la ceremonia, se rindió un minuto de silencio por los mártires de la institución policial. De la misma manera, se reconoció y premió a los estudiantes que participaron del Concurso Pictórico en conmemoración del día de los Carabineros, culminando con un desfile de las delegaciones de estudiantes, junto a sus estandartes.

El alcalde Ortega señaló que esta instancia se desarrolló para destacar el excelente trabajo que ha desempeñado la institución en la comuna, afirmando que “en nombre de los vecinos de San Esteban, queremos saludar a los Carabineros de Chile por sus 96 años, especialmente a quienes se desempeñan en nuestra comuna”

“Agradecer y felicitar la enorme labor que realizan en todos nuestros territorios de esta amplia comuna. Los reconocimos a través de un acto

con nuestros niños y niñas, el cual es una forma de manifestarle el cariño que le tiene la comunidad a los carabineros de San Esteban. Nuevamente, un grato saludo a ellos en su aniversario”. Finalizo el jefe comunal

Junto con ello, el teniente Juan Medina, jefe de tenencia de San Esteban, expresó que “llevo un año al mando de esta tenencia en San Esteban, conociendo lo que son los sectores de esta gran comuna, quiero agradecer y reconocer el apoyo del señor alcalde, de los concejales y de todas las personas, vecinos que nos apoya por el trabajo que realizamos diariamente”.

“Queremos agradecer por la hermosa ceremonia que se realizó hoy en conmemoración a nuestro aniversario institucional y agradecer, nuevamente, todo el apoyo que nos brinda la municipalidad y la comuna de San Esteban”. Finalizó el teniente.





EL SENDERO A LA CASA PROPIA





Sala de ventas: Calle Ramon Freire #399 Of. 204 – Quillota

Proyecto: Calle Lorna Prieto con Fernando Monckerberg Barros

www.inmobiliariainca.cl

Fono Contacto:
+569 6586 2015
+569 7397 6011

4 TIPOS DE
VIVIENDA

DESDE UF
2.057

TOUR VIRTUAL



